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Ao quarto dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, no 

Campus UFERSA Angicos, reuniu-se com a Direção do Campus, Profa. Jacimara Villar 

Forbeloni e Prof. Samuel Azevedo, os novos Pró-Reitores de Graduação da 

Universidade Federal Rural do Semiárido, Prof. Sueldes de Araújo e Profa. Katia Cilene 

da Silva, tendo como pauta visita às instalações do Memorial Paulo Freire e 

apresentação da nova estrutura do setor acadêmico. Logo na chegada, nos 

encaminhamos para o prédio do Memorial, se juntando a nós o Prof. Ananias Agostino 

da Silva como representante da Comissão do Projeto das Ações do Memorial Paulo 

Freire. Além da observação da reforma do prédio, houve também a descrição da 

proposta de ocupação dos espaços: no pavimento térreo o auditório pode ter uma 

capacidade para em média 75 pessoas, uma sala de formação, recepção, o espaço 

para exposições itinerantes, uma sala de secretaria, sala de reunião e sala de 

multimídia. No pavimento superior o espaço para a exposição permanente sobre Paulo 

Freire, uma sala de laboratórios e um espaço maker. Tivemos a participação via meet 

em tempo real de outras componentes da Comissão: Professoras Elaine Luciana Sobra, 

Alessandra Soares e Akynara Aglaé que ajudaram na explicação da proposta de 

utilização de duas das salas do primeiro andar para laboratórios dos cursos de 

Licenciaturas e um espaço para a montagem e produção tecnológicas. O outro prédio 

visitado foi o Laboratório das Engenharias, onde foi exposta a preocupação dos 

docentes com a entrega oficial do prédio e a conclusão da instalação dos materiais e 

mobiliários ainda faltosos. Após as visitas nos reunimos na sala de reuniões onde foram 

apresentados os encaminhamentos da nova gestão. O Prof. Lucas Ambrósio, 

Coordenador Acadêmico participou de forma online. Na avaliação dos novos pró-

reitores, os servidores da PROGRAD atuavam realizando de forma prioritária os 

atendimentos aos estudantes e docentes, o que impedia a dedicação para acompanhar 

os diversos programas e cursos. Essa ocupação com a rotina diária não permitia pensar 

nos assuntos importantes como as notas dos cursos, os índices de evasão, o ENADE 

entre outros. A intenção para mudar essa realidade foi a necessidade da implantação 

de uma nova rotina de sistematização da Divisão Pedagógica, com a missão de 

assessorar todos os cursos, os NDEs e Colegiados. Nas palavras do Prof. Sueldes de 

Araújo, Pró-Reitor de Graduação, a PROGRAD não funcionava como um espaço 

pensante e deve se preocupar em fazer uma política de Graduação. Essa Divisão 

Pedagógica será o espaço de articulação com todos. Nessa estratégia, os/as 

pedagogagos/as serão organizados por área de conhecimento. Essa equipe será 
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qualificada para os requisitos básicos tornando-se um suporte aos cursos e setores 

pedagógicos dos Campi. Para seguir o novo Regimento Geral da UFERSA, a 

PROGRAD terá uma ampla movimentação de alinhamento para cada estrutura: Divisão 

Pedagógica, Divisão Administrativa Acadêmica, Registro Acadêmico e Gabinete. A 

Direção do Campus Angicos explicou que não possuímos um Setor Pedagógico, desde 

o afastamento da Pedagoga. A secretaria acadêmica é um setor com características de 

protocolo, recebendo todas as demandas da graduação. Foi dito que Angicos precisa 

do assessoramento da PROGRAD de modo mais eficiente, principalmente em relação 

a comunicação. O Prof. Lucas Ambrósio enfatizou a necessidade de termos diretrizes 

mais claras em relação a vários processos, primando pela informação. A Profa. Jacimara 

Villar comentou do excelente trabalho da Pedagoga, que por motivos de saúde familiar 

se manteve afastada, sugerindo o aproveitamento da servidora de forma remota, 

cobrindo assim, a sua ausência total. Desta maneira, o Campus poderia ter de volta o 

apoio de sua Pedagoga, respeitando as necessidades pessoais da servidora. O Prof. 

Samuel Azevedo perguntou sobre o Calendário 2020.2, como resposta disseram que 

ele será apresentado na próxima reunião do CONSEPE com uma proposta para os 

semestres de 2020.2, 2021.1 e 2021.2, para dar sentido aos períodos propostos. Haverá 

também a inclusão no Calendário de uma semana de preparativos intitulada de Semana 

de Avaliação e Planejamento. Outra inovação da PROGRAD é a elaboração de um 

Plano de Ação envolvendo a necessidade de promoção de espaços de convivência tanto 

para estudantes quanto para os servidores, com o objetivo de diminuir os índices de 

evasão. Além de ações para a organização dos cursos de aperfeiçoamento profissional 

contínuo, articulando todas as instâncias da universidade, desde a Divisão de 

Desenvolvimento Pessoal (PROGEPE) e a Infraestrutura (PROAD e PROPLAN). 

Encerrou-se o encontro com o compromisso por parte da gestão central de se pensar a 

PROGRAD na perspectiva de uma universidade multicampi, para que o planejamento 

inclua a todos. Após os agradecimentos realizados, deu por encerrada a reunião, às 

dezoito horas do presente dia. Para constar, eu, Jacimara Villar Forbeloni, Diretora do 

Campus Angicos, lavrei a presente Ata para registro e publicização dos assuntos 

tratados.  
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